
Gemeinde Meddewade Das Protokoll dieser Sitzung

Sitzung der Gemeindevertretung enthält die Seiten 1 bis 9.

vom 08.03.2006  

im Feuerwehrhaus, Hörn  

Beginn: 19.30 Uhr ________________________

Ende: 21.38 Uhr (Sulimma)

Unterbrechung von -- Uhr Protokollführer

 bis -- Uhr  

 

Gesetzl. Mitgliederzahl: 11

Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt:

1. Bgm’in Wulf LVB Sulimma vom Amt Bad Oldesloe- 

• GV Knaack Land als Protokollführer

• GV Schaal  

• GV‘in Mülder  

• GV Voß  

• GV Boller  

• GV Olsowski  

• GV Hillers  

• GV Feddern  

• GV Kronziel  

11. GV Zieske  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 23.02.2006 auf 
Mittwoch, den 08.03.2006 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen.



Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekannt 
gegeben.
Die Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung Einwendungen nicht erhoben wurden.
Die Gemeindevertretung war nach der Zahl der erschienenen Mitglieder - 11 - 
beschlussfähig.
 

Tagesordnung:
Die Tagesordnung wird einstimmig um den neuen Tagesordnungspunkt 4 "Nutzung der 
Räumlichkeiten in der Alten Schule durch den Sportverein und andere Vereine" erweitert. 
Die bisherigen Tagesordnungspunkte 4 – 13 werden nunmehr 5 – 14.
Die Tagesordnung lautet nunmehr wie folgt:
 

1. Einwohnerfragestunde - Teil 1 
2. Protokoll der Sitzung vom 08.03.2006 
3. Bericht der Bürgermeisterin 
4. Nutzung der Räumlichkeiten in der Alten Schule durch den Sportverein und 

andere Vereine 
5. Haushaltssatzung 2006 und Haushaltsplan 2006 
6. Kindergartenangelegenheiten;

hier: Neufestsetzung des Kindergartenbeitrags
7. Kostenbeteiligung der Gemeinden an den Sozialhilfeaufwendungen 

ab 01.01.2005 
8. Austausch der defekten Lichtkörper der Straßenleuchten

hier: Grundsatzbeschluss 
9. Zustand des Wander-/Radweges im Travetal

hier: Instandsetzung
10.Internetauftritt der Gemeinde

hier: Sachstandsbericht 
11.Anfragen und Mitteilungen der Gemeinvertreter/in 
12.Einwohnerfragestunde – Teil 2 
13.Grundstücksangelegenheiten 
14.Bauanträge, Voranfragen; 

Einwendungen bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung werden 
nicht eingebracht.
 

Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt.
 

Zu den Tagesordnungspunkten 13) bis 14) ist die Öffentlichkeit gemäß Geschäftsordnung 
ausgeschlossen.
 

Punkt 1., betr.: Einwohnerfragestunde - Teil 1
Es wird angefragt, warum der Punkt "Kindergartenangelgenheiten" nicht im 
Finanzausschuss beraten wurde. Frau Mülder erläuert, dass dieses Thema erst nach der 
Sitzung des Finanzausschusses aktuell wurde.



Es wird berichtet, dass im Neubaugebiet eine Parkfläche als Zufahrt genutzt wird. Frau 
Wulf antwortet, dass der Weiterbau untersagt wurde. 
 

Punkt 2., betr.: Protokoll der Sitzung vom 20.10.2005
Das Protokoll der Sitzung vom 20.10.2005 ist allen Mitgliedern der Gemeindevertretung 
zugeschickt worden. Es ergeben sich keine Einwendungen, so dass das Protokoll 
einstimmig genehmigt ist.
 

Punkt 3., betr.: Bericht der Bürgermeisterin
Frau Wulf berichtet, dass Herr Knaack nach einer längeren Urlaubszeit wieder 
zurückgekehrt ist und bedankt sich bei Herrn Boller für die gute Zusammenarbeit in der 
zurückliegenden Abwesenheit von Herrn Knaack.
Die Trockenholzbearbeitung muss noch erfolgen. 10 Bäume, deren Standsicherheit 
gefährdet war, wurden ehrenamtlich heruntergenommen.
Im Neubaugebiet sind nunmehr alle Häuser fertiggestellt. Ende Oktober fand ein 
Ortstermin wegen der Einleitstellen "C" und "E" statt. Das Ing.-Büro Heidel hat die 
Planungen soweit erstellt, dass dem Kreis Stormarn nun der Antrag auf die Verlängerung 
der Einleitungsgenehmigung bis 2010 und 2012 vorgelegt wurde. 
Frau Bürgermeisterin Wulf berichtet, dass der Konfirmandenunterricht jeden Donnerstag in 
der Alten Schule stattfindet. Die Gottesdienste werden zukünftig im Feuerwehrhaus und in 
der Alten Schule stattfinden.
Der Schulverband beschäftigt sich z.Z. mit demThema Gesamtschule. Hintergrund ist, 
dass seitens einer Elterninitiative eine zweite Gesamtschule in Bad Oldesloe gefordert 
wird. Da das Schulgesetz sich in der Novellierung befindet und vom Ministerium keine 
Aussage getroffen wird, bleibt in dieser Angelegenheit abzuwarten.
Es fanden 2 Gespräche mit dem Vorstand der Feuerwehr und der Gemeinde statt. Thema 
waren der Haushalt der Feuerwehr im Rahmen des gemeindlichen Haushaltes und die 
Anschaffung von Überjacken für die Jugendfeuerwehr. Darüberhinaus hat Bürgermeisterin 
Wulf, die Glückwünsche der Gemeinde zum 50. Geburtstag von Herrn 
Gemeindewehrführer Wolfgang Meisner überbracht.
 

noch zu Punkt 3)
Der Anbau an das Feuerwehrgerätehaus ist fertiggestellt. Frau Bürgermeisterin Wulf 
bedankt sich bei allen Feuerwehrkameradinnen und Feuerwehrkameraden für den 
geleisteten Arbeitseinsatz. 
Für Bürgermeisterin Wulf berichtet, dass Herr Wolfgang Kopplow zum 1. Vorsitzenden des 
Sparclubs gewählt wurde.
Frau Bürgermeisterin Wulf berichtet von der Jahreshauptversammlung der Freiwilligen 
Feuerwehr, dem Besuch der Kameraden aus Leuterbach und der Neuwahl des 
Kassenwartes Andreas Heidrich. Sie beglückwünscht Herrn Heidrich zur Wahl und 
wünscht im eine glückliche Hand.
Bürgermeisterin Wulf berichtet, dass sich die Gemeindevertretung z.Z. intensiv mit der 
Überplanung des Grundstücks der Firma Kamps beschäftigt. Sie berichtet, dass von 3 
eingeladenen Planungsbüros das Planlabor Stolzenberg aus Lübeck ausgesucht wurde, 
die Planungen für die Gemeinde auf dem Betriebsgrundstück durchzuführen. Am 



27.03.2006 wird eine Einwohnerversammlung stattfinden. Herr Stolzenberg wird dabei 
über das weitere Verfahren berichten.
Am 21.03.2006 wird eine Jugendversammlung in der Gemeinde stattfinden. Hierzu 
werden alle 12 bis 16-jährigen eingeladen.
Der neue Vogelschießerausschuss unter Vorsitz von Stefan Dzyk ist schon aktiv. Für die 
Tombola werden viele Präsente und Preise benötigt. Frau Bürgermeisterin Wulf bittet 
jeden, der etwas dazu beitragen kann, dieses bei Frau Britta Memmert abzugeben. 
Frau Wulf berichtet, dass auch im Jahre 2006 ein Mikrozensus vom Statistischen 
Landesamt stattfinden wird.
Frau Wulf zeigt sich empört, dass bei den durchgeführten Geschwindigkeitsmessungen in 
der Gemeinde zum Teil bis zu 120 km/h gefahren wurde.
Der Antrag für den UMTS-Mast der Firma O2 Germany wurde bereits genehmigt, so dass 
mit dem Baubeginn in Kürze zu rechnen ist. 
In der Alten Schule werden noch freiwillige Helfer für die Umbauarbeiten benötigt.
Zur Jahreshauptversammlung des Sportvereins am 17.03.2006 sind alle 
Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter herzlich eingeladen.
Frau Wulf berichtet, dass sie am 09.03.2006 Frau Klara Hillers zu ihrem 85. Geburtstag 
aufsuchen wird.
Aus Kostengründen wird die Zustellung der Post des Amtes zukünftig durch den LN-
Briefkurier erfolgen.
 

noch zu Punkt 3)
Nach den veröffentlichten Ausleihergebnissen der Fahrbücherei haben im Jahre 2004 600 
Einwohnerinnen und Einwohner und im Jahr 2005 784 Einwohnerinnen und Einwohner 
der Gemeinde Meddewade die Fahrbücherei in Anspruch genommen.
Frau Wulf nennt folgende Termine:

2006.Jahreshauptversammlung Sportverein
2006.Jugendversammlung
2006.Amtsausschuss
2006.Frühlingsbasar im Kindergarten
2006.Einwohnerversammlung
2006.Frühlingstreffen der Senioren vom Sparclub
2006.Flurbegehung
2006.Verbandsvesammlung des Schulverbandes Bad Oldesloe
2006.Interfraktionelle Sitzung der Gemeindevertretung

 

Punkt 4., 
betr.:

Nutzung der Räumlichkeiten in der Alten Schule durch den 
Sportverein und andere Vereine

Die Gemeindevertretung nimmt zur Kenntnis, dass ein kleiner Arbeitskreis zur Festlegung 
der Nutzung der Räume gebildet wird, um das Haus mit Leben zu erfüllen.



Punkt 5., 
betr.:

Haushaltssatzung 2006 und Haushaltsplan 
2006

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor. 
Herr Schaal berichtet ausführlich über die wesentlichen Eckdaten des Haushaltes. Herr 
Hillers ergänzt diese Ausführungen, indem er auf den Gebührenhaushalt Abwasser 
eingeht und ausführt, dass mit dem Weggang der Firma Kamps nicht unerhebliche 
Einleitungsmengen wegfallen werden, was zwangsläufig Auswirkungen auf die 
Gebührenkalkulation haben muss. Er bittet Frau Bürgermeisterin Wulf dieses in der 
Einwohnerversammlung zu thematisieren.
Der Haushaltsplan 2006 und die vorgelegte Haushaltssatzung 2006 werden wie vorgelegt 
einstimmig beschlossen.
 

Punkt 6., 
betr.:

Kindergartenangelegenheiten

hier: Neufestsetzung des 
Kindergartenbeitrages

Herr Zieske berichtet aus der Sitzung des Kindergartenbeirats und erläutert die 
Finanzsituation und den Zusammenhang zwischen Elternanteilen und der Bezuschussung 
Dritter. Die Angelegenheit wird kurz erörtert, sodann beschließt die Gemeindevertretung, 
dem Träger des Kindergartens eine Erhöhung des Elternbeitrags auf 132,00 € pro Monat 
zu empfehlen.
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen 1 Stimmenthaltung
 

 

 

 

Punkt 7., 
betr.:

Kostenbeteiligung der Gemeinden an den 
Sozialhilfeaufwendungen ab 01.01.2005

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeinde eine Sitzungsvorlage vor. Der 
Protokollführer gibt ergänzende Erläuterungen. Sodann fasst die Gemeindevertretung 
folgenden Beschluss:
Das Amt Bad Oldesloe-Land wird beauftragt, die anfallenden Kosten aus der Satzung des 
Kreises Stormarn über die Kostenbeteiligung der Städte und Gemeinden an den Kosten 
der Unterkunft und Heizung gemäß § 22 Abs. 1 SGB II zunächst aus dem Amtshaushalt zu 
übernehmen und nach Abrechnung mit dem Kreis Stormarn am Ende des Haushaltsjahres 
auf die Gemeindehaushalte entsprechend der jeweiligen Finanzkraft zu verteilen.
Gleiches gilt, sobald eine Verpflichtung der Gemeinden zur Kostenbeteiligung an den 
Aufwendungen nach dem SGB XII besteht.
Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen

Punkt 8., Austausch der defekten Lichtkörper der Straßenleuchten



betr.:

hier: Grundsatzbeschluss

Frau Bürgeremeisterin Wulf berichtet, dass 2 Angebote vorliegen. Das Angebot der Firma 
Fleddermann beläuft sich auf insgesamt ca. 568,00 € und das Angebot der Firma 
Schreiber beläuft sich auf ca. 457,00 €. Herr Stropeit erläutert die Vorgehensweise. Die 
Gemeindevertretung erörtert die Angelegenheit kurz und beschließt einvernehmlich, den 
Bau- und Umweltausschuss mit der Erstellung eines Konzeptes zu beauftragen. Eine 
Abstimmung erfolgt nicht.

Punkt 9., 
betr.:

Zustand des Wander-/Radweges im 
Travetal

hier: Instandsetzung

Frau Bürgermeisterin Wulf berichtet über die Angelegenheit. Auch in diesem Punkt 
beschließt die Gemeindevertretung einvernehmlich, den Bau- und Umweltausschuss zu 
beauftragen über weitere Maßnahmen zuberaten. Auch hier erfolgt keine Abstimmung.

Punkt 10., 
betr.:

Internetauftritt der 
Gemeinde

hier: Sachstandsbericht

Die Internetadresse Meddewade.eu ist gesichert. In diesem Zusammenhang berichtet 
Herr Voß über das Arbeiten an der Homepage der Gemeinde mit Herrn Andreas Sperwien. 
Die Gemeindevertretung nimmt zustimmend zur Kenntnis, dass auch eine Zuarbeit aus 
der Gemeindevertretung und anderen Vereinen erfolgen kann.
 

 

Punkt 11., betr.: Anfragen und Mitteilungen der 
Gemeindevertreter/in

Herr Hillers äußert seine Auffassung, dass zukünftig Angelegenheiten im Zusammenhang 
mit der Überplanung des Grundstücks der Firma Kamps öffentlich im Bauausschuss 
beraten werden sollten. Ggfs. schützenswerte Belange könnten im nichtöffentlichen Teil 
beraten werden.
Herr Kronziel bittet darum, rechtzeitig neue Kalkulationsgrundlagen für die 
Abwassergebühr auszuarbeiten.
Frau Mülders berichtet, dass der Kindergarten in den Weihnachtsferien von den Eltern 
renoviert wurde.
Die Postzustellung klappt teilweise schlecht.

Punkt 12., 
betr.:

Einwohnerfragestunde – Teil 
2



 

Herr Meisner bittet darum , dass zukünftig keine Fahrzeuge an der Hecke vor der Garage 
des Feuerwehrgebäudes geparkt werden, da hierdurch die Ausfahrt der 
Feuerwehrfahrzeuge behindert werden könnte.
 

Danach wird in nichtöffentlicher Sitzung weiter verhandelt und die Zuhörerinnen 
und Zuhörer verlassen den Sitzungsraum.
Sodann wird die Öffentlichkeit wieder hergestellt und Frau Bürgermeisterin Wulf gibt die 
Beratungsergebnisse bekannt. 
Die nächste Sitzung des Finanzausschusses wird auf den 08.05.2006 festgelegt. 
 

Frau Wulf schließt die Sitzung um 21.38 Uhr.
 

 

________________________
_

 ________________________
_

Bürgermeisterin  Protokollführer


